

## Repuntan petroprecios; llega a 100 dpb el WTI (El Financiero 20/02/08)

Repuntan petroprecios; llega a 100 dpb el WTI (El Financiero 20/02/08) Felipe Sánchez / Finsat Miércoles, 20 de febrero de 2008 Reservas récord de 80 mil 451 mdd. Auguran recorte de producción por baja demanda en la OPEP. Retroceden bolsas de México y NY; el peso cede 2.55 centavos. Los precios del petróleo repuntaron ayer debido a la conjunción de varios factores de corte coyuntural, que impulsaron las cotizaciones del oro negro a nuevos máximos históricos. Al término de las operaciones en Nueva York, el contrato para entrega en marzo del crudo ligero WTI cotizó por primera vez en la historia arriba de los cien dólares, en 100.01 por barril, lo que significó un incremento de 4.51 dólares, 4.72 por ciento más respecto a su precio del viernes. En Londres, el contrato para entrega en abril del petróleo Brent del Mar del Norte repuntó 3.65 dólares, un avance de 3.85 por ciento, al establecerse en 98.56 dólares por barril, también un precio récord. Se especula que la OPEP pudiera recortar su producción debido a la menor demanda estacional una vez concluida la temporada invernal. El cartel petrolero se reunirá el 5 de marzo en Viena. A la especulación se añadió la noticia de una explosión en una refinería texana de gasolina, lo que detuvo las operaciones de la planta. En general, el entorno fue negativo, pues se mantiene la inestabilidad en Nigeria y la empresa Lokoil de Rusia sigue sin bombear crudo a las refinerías alemanas por un desacuerdo en precios. El récord petrolero provocó reacciones en el oro, al dispararse 23.70 dólares, 2.6 por ciento, a 929.80 dólares por onza. Después de un inicio alentador en donde las bolsas de México y Estados Unidos reportaban ganancias atractivas, los mercados paulatinamente revirtieron sus utilidades y terminaron con bajas de consideración. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores concluyó la sesión con un retroceso de 0.93 por ciento, con lo que se estableció en 28 mil 899.97 unidades. El mismo caso se dio en los mercados accionarios de Nueva York, luego de que reanudaron actividades tras el feriado del lunes. El Promedio Dow Jones no sostuvo ganancias matutinas y terminó con un descenso de 0.09 por ciento, con lo que se colocó en 12 mil 337.22 unidades. El Índice S&P 500 concluyó en mil 348.78 enteros. En la bolsa Nasdaq, la pérdida fue de 0.67 por ciento, con lo que el Índice Compuesto se estableció en dos mil 306.20 unidades. El tono positivo inicial en Nueva York lo daba el reporte trimestral de Wal-Mart Stores, con una mejoría en ventas y utilidades. Sin embargo, la empresa también anunció una perspectiva más moderada para 2008, lo que frenó sus ganancias. En sentido positivo apoyaron las acciones petroleras por la subida del crudo, pero afectaron negativamente las emisoras financieras por nuevas señales de problemas en bancos como Barclays Group, Credit Suisse y Lehman Brothers, además de las aseguradoras de bonos Ambac Financiamiento y MBIA. También hubo pérdidas en el sector de telecomunicaciones, luego de medidas adoptadas por AT&T y Verizon Communications, que sugieren una guerra tarifaria, lo que perjudicaría sus márgenes de ganancias. En las acciones tecnológicas, la noticia de que Microsoft no aumentaría su postura por los títulos de Yahoo le pegó a sus cotizaciones y a todo el sector. La turbulencia internacional provocó una reacción en el mercado cambiario de México, que significó un incremento en el precio del dólar de 2.55 centavos en operaciones interbancarias, al terminar la jornada en 10.76 pesos. Este comportamiento se dio en contraste con un incremento semanal de 453 millones de dólares en las reservas internacionales de México, con lo que se establecieron en un nuevo máximo de 80 mil 451 millones de dólares al 15 de febrero. En la subasta de Cetes, la tasa líder a 27 días bajó 0.01 puntos porcentuales, a 7.43 por ciento.